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本报讯 纽约州葡萄酒直销中

心 !月初在外高桥正式开业。纽约
州 "#$家酒庄、%$$$多款精品葡萄

酒将分批在中国市场亮相。作为美
国三大葡萄酒产区之一，纽约州

葡萄酒在品质上有独特优势，年
产值达 "!亿美元。（杨惠林）
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本报讯 近日，首届上海市民运

动会舞龙大赛在浦东三林镇举行，
来自 &&个区县的 #$ 支队伍轮番上

场，他们中有的曾代表上海出征过
全国性舞龙比赛，有的是清一色的

娘子军。

只见龙珠摇曳游走，龙身辗
转翻腾，气势磅礴，赢得了阵阵喝

彩。这次舞龙比赛分为规定套路、
自选套路和传统龙狮项目三大类，

最终浦东三林镇、芦潮港镇、金山区
吕巷中学等龙狮队分获三大类冠

军。图片为三林镇舞龙队在比赛中

的矫健身姿 刘思弘 摄影报道
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本报讯 浦东创意产业发展初

具规模，目前，已有 '" 家创意产业
园区（含储备项目），总建筑面积达

($$ 万平方米，重点涉及工业设计、
软件信息服务、数字出版、动漫游戏

等领域，主要分布在陆家嘴、张江、
金桥、临港和三林世博区域。

为扶持创意产业发展，浦东商

委 #$&&年提出了“浦东新区推进创
业产业发展三年行动计划”。同时，

与区财政局共同研究制定了《浦东

新区促进新兴服务业发展的财政扶

持办法》，对创意产业设计了专项扶
持政策，包括对创意产业园区及入

驻企业在公共服务平台、税收、房
租、装修等方面的补贴。

在政策扶持的利好环境下，浦
东的文化创意产业集群不断拓展。

在张江高科技园区，已有国家级软

件研发类的浦东软件园、文化创意
类的国家文化产业示范基地、国家

数字出版基地；位于外高桥保税区

的上海国际文化服务贸易平台已初

步建立文化贸易企业集聚功能；金
桥拥有网络科技、生物科技为主导产

业的金桥谷创意产业园；唐镇电子商
务港是工信部批准的“中国电子商务

创新试点镇”的重要载体项目，已吸
引 & 号店、火速、新蛋软件、通联支

付等 '$ 多家从事网络信息和电子

商务的知名企业快速集聚。
创意产业项目的建设对浦东形

成新的经济增长点、加快形成以服

务经济为主的产业格局起着非常重

要的作用。浦东文化创意产业去年
实现增加值 '') 亿元，占全区 *+,

比重达 &$-#.。全年文化创意产业
增加值同比增长 &#.，高于全区

*+,增幅 $-%个百分点。预计 #$&"

年浦东新区创意园区内企业总产值

达到 &$$$ 亿元，创造就业机会 '$

万人次；到 #$&'年文化创意产业占

全区 *+,的比重将达 &$.以上。

（蔡丽萍 张陈雄）
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本报讯 给老

人铺床，重要的是
整洁还是安全？上

海医药高等专科学
校的美国外教在南

码头敬老院现场演

示：安全第一，同时
也是与老人聊天的

好时候。
!) 岁的周宝妹

阿姨住进敬老院一
年多了，最近半个

月天天与外教打交
道，体会颇深：“床

铺整洁是其次，外

国人最关心的是我
们的内心感受。”

外教还教老人
们怎么用走路机。

就应该先迈“坏腿”
还是“好腿”的问

题，老人们与外教、
学生讨论了大半

天，最后得出结论：

“外教是对的，阿拉
老早走错了。”

“这是一个已
经持续三年的交流

项目。”上海医院高
等专科学校老年护

理见习项目负责人

储奕说，该校中美护理专业的学

生就业方向是国际医院及外国医
院和养老院。“外教把西方的护理

理念带给学生，大一学生第一堂
课就是到医院和敬老院实习。”

每年 (月，南码头的两个敬
老院都会迎来 ($ 名中美护理专

业的学生。外教们现场演示铺床、

测量血压、测量血糖以及为老人
洗澡、教老人走路等护理知识。南

码头敬老院院长汤和芬感慨：“我

们从外教身上学到了很多。比如，
他们从不责备老人尿床，赞扬多、

批评少，让老人感觉特别舒服。”
上海医药高等专科学校中美

护理专业校区设在位于康桥的浦
东医学园区内，该园区聚集了大

量国际化高端医疗和教学资源。
南码头敬老院来了“洋护理”属于

高端资源“溢出效应”。（张琪）
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本报讯 被

业内称为航运业
嘉年华的中国国

际航运文化节日
前在浦东举行，

而面朝大海的浦
东，航运业氛围

日趋浓厚。

在浦东“十
二五”航运发展

规划纲要中，明
确提出要打 造

“以上海浦东国
际航运服务中心

为标志，以洋泾
地区为主要 载

体、周边区域布
局合理的陆家嘴

高端航运服务集

聚区”。浦东已经
拥有近 '$$$ 家

航运服务企业，
其中注册资金上

亿元的航运企业
近百家，包括中

国船级社上海分

社、上海船舶运
输科学研究所等

在内的一批国家
级航运机构和组

织落户，构成了
功能相对完整、有
一定相互配套能力的产业体系。

另一方面，航运金融在陆家
嘴和上海综合保税区集聚。陆家

嘴高端航运服务集聚区内集中了
浦东大部分的银行和保险机构，

在浦东的“航运大道”———浦东大
道上，已有 "((家航运服务业的

机构和企业集聚。借助“航运大

道”的集聚效应，陆家嘴区域将吸
引各类航运金融和航运保险服务

机构，包括世界海事组织、船东协
会、各大班轮公会等，以及航运法

律、信息、咨询、经纪、会展、科研、
教育培训等服务机构，形成浦东

新区的航运高端产业链。上海综
合保税区更是集离岸贸易、融资

租赁、期货保税交割试点、拓展水
水中转四大功能于一身。

浦东航运业发展的目标是形
成“点、线、面”的产业布局：“点”，

是上海浦东国际航运服务中心，
起的是“引擎”作用；“线”是以浦

东大道为主的“航运大道”，是“骨
架”；“面”则是尚有 ##&-' 公顷可

开发建设用地的洋泾地区。
（洪浣宁 谢正林）

居民健身多了好去处
万祥镇文化服务中心有现成场

所，万祥镇百姓健身房就建在文化

服务中心内。而万祥城管与万祥镇
文化服务中心同处一个大院，城管队

员便“近水楼台先得月”，平时酷爱运
动的小张和队友们就成了百姓健身

房的常客。除了城管队员享“地利”之

便外，附近多家单位的上班族也经常
利用午休时前来“流汗充电”。

中心负责人介绍，万祥百姓健
身房自去年年底建成后即全天候免

费对外开放，前来健身锻炼的按不
同时间段有所区别，上午和下午以

老年居民为主，中午以附近单位的
上班族居多，而晚上则是社区百姓

的天地。为更好服务百姓，每天下班
后以及双休日，中心专门安排值班

人员管理健身房。

首批分布在南片
首批 )家百姓健身房主要分布

在社区健身设施相对匮乏的南片地

区，有的建在镇文化服务中心，有的
就建在居民区。

书院镇丽泽苑是一个新建的动
迁安置小区，小区内住户共有 #'$$

余户，老年人比较多。为此，丽泽苑
专门开设了一个老年人日托站。为

丰富老年人的活动内容，书院镇提

出申请，在丽泽苑率先建设百姓健
身房。去年年底建成后，丽泽苑百姓

健身房试行每周一、三、五下午开
放。为便于管理，试营业期间，健身

房为常来锻炼的居民免费办理了会
员卡。同时，他们还将体育局配送的

"$多种健身器材进行分类。健身房

也分成 #个区域，一些脚踏机等适合
老年人使用的器材集中在一起，而力

量型健身器材则安置在另一个区域。
!月& 日起，健身房将正式投入使

用，届时，健身房将增设周六及一、
三、五晚间服务时间。

同样，建在新场镇文化服务中

心内的百姓健身房也按简易器材和
高难度器材被分成 #个区域，工作

日免费向居民开放。新场镇文化服
务中心负责人表示，他们之所以要

将健身器材进行分类，是为了便于
有选择性地开放。由于文化中心没

有专门的健身辅导员，居民使用难

度较高的器材时他们有些担心。因
此，他们建议一些经验不足的居民

平时使用简易器材。

市区政府齐资助
百姓健身房是政府提供的公益

性服务项目，每个百姓健身房的面

积 "$$ 平方米左右，可容纳三四十
件健身器材和健身活动空间。百姓健

身房的一次性建设投入由体育局和
相应街镇承担，每家百姓健身房都会

得到市体育局的建设补贴，资金来源
主要为体育彩票公益金。而百姓健身

房的日常运营，如水电、器材维护和

人力投入等均由各镇承担。
今年浦东新区体育局还将新增

&/ 个百姓健身房，并计划建设 &"

条百姓健身路、# 个百姓游泳池、/

个社区公共运动场以及 &' 处农民
体育健身工程（村运动场设施），为

社区居民提供更为便利和多样的锻
炼渠道。 张匀初 王延
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本报讯 足不出户，就能在自家

屋顶上种菜收菜，这正变为现实。上
海一家农业企业的创意团队向具备

条件的居民和企业推广“空中菜
园”，在城市里实现“田园梦”。

川沙新镇参加试点的居民奚惠
芳家，由 )个种植容器组成的屋顶

菜园，品种还真不少，除了米苋，还

有油麦菜、生菜、香菜、茼蒿等，全都
长势喜人。奚阿姨说，空中菜园比普

通菜地更易管理，只要适当浇浇水
就可以，而长出来的菜特别新鲜。

上海围围农业发展有限公司所

属的“天空农场”创意团队目前在川

沙经济园区内设立了“空中菜园”示
范区，在示范区内，/$$ 多平方米的

屋顶种满了各类蔬菜。“天空农场”
创意项目负责人杨隽伟介绍说，空

中菜园的创意来源于世博会上的空
中花园。相比而言，空中菜园更实

用。菜园采用一种便携式种植箱作
为基本设备，里面装的是有机土，能

长期给蔬菜提供有机肥料。而且这

种土是轻质土，不会影响屋顶的承
重安全。这里土壤完全是有机的，它

是把椰子壳打碎后形成这样的有机

土壤，里面的肥料用的是蚯蚓粪肥，

蚯蚓把土壤消化进行杀菌排出来的
蚯蚓粪便作为肥料，对人体完全没

有伤害，而且对人体是有益的。
每个种植箱加上种子、化肥，售

价仅为 )$元，技术人员还可上门免
费指导。对于较大面积的屋顶，在技

术改造后，还可采用平铺式种植。改

造平铺式空中菜园全部费用在每平
方米五六百元，如果大面积推广，成

本还可以下降。目前，闵行、浦东两
区对屋顶有使用权的居民和企业已

积极参与试点。（张陈雄 谢正林）

每天中午，去楼上的健身房出一身汗，是
万祥城管队队员的习惯。这个健身房并非是万
祥城管的“福利”，而是万祥镇社区百姓的“福
利”。去年，浦东新区体育局在全区8个镇试点
建设社区百姓健身房，万祥镇是其中之一。

浦东8镇有了“百姓健身房”
年内再增14个健身房及15处村运动场设施

53家创意产业园区集群效应显现

浦东创意园明年总产值达千亿元
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“屋顶菜园”开始在申城推广


